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2 月中旬，伦敦奥组委通过
了本届奥运会的赛程，根据安排，
射击项目将于 2012 年 7 月 28 日伦
敦当地时间上午 8 点 15 分率先
开始，首先决出男子 10 米气手枪
和女子 10 米气步枪两枚金牌，其
中又以女子10米气步枪率先产生
金牌的概率最大，这将是伦敦奥运
会产生的首枚金牌。从目前的情
况来看，山东著名女子射击运动
员杜丽依然有希望参加女子10米
气步枪的比赛，她有可能继2004雅
典奥运会之后，再一次成为奥运
会首枚金牌的获得者。

由于结婚生子等原因，杜丽
没能参加中国射击队女子10米气
步枪的选拔，也就无缘3月5日至
15日进行的最终三轮选拔赛，目
前获得代表中国参加该项目奥运
资格的是易思玲和喻丹，这两名
小将尤其是还没有大赛经历的喻
丹，届时能否承受得住巨大的压
力，着实令人担心。

女子 10 米气步枪，曾经给杜
丽带来巨大荣誉，至今她仍是中
国射击队这个项目的替补，她多
次表示对这个项目的期待，“不到

最后一刻我绝不放弃。”杜丽能否
兼项？中国射击队总教练王义夫
没有给出明确答案，“她(杜丽)内
心的想法很好，个人喜爱这个项
目，她不放弃，这是非常好的表
现，这个项目对其他项目也会有
所促进。另外，我们会把参赛名单
报给国家体育总局，最终的一切
都要由总局领导来定。”

据记者了解，王义夫的话并
不只是简单的“和稀泥”。事实上，
中国射击队在制定伦敦奥运会选
拔办法时，已经明确表示“除了选
拔成绩，还要参考其他方面的综
合表现”，那些虽然通过了队内选
拔赛，但在随后的各项大赛中出
现严重伤病、状态持续低迷或者
出现重大失误的运动员，将被排
除在最终的奥运阵容之外。从这
个意义上来说，杜丽能够最终获
得女子10米气步枪的参赛资格、
获得伦敦奥运会首枚金牌的竞争
权，不仅取决于她自己今后的表
现，还要看易思玲和喻丹在随后
连续几站世界杯比赛中的具体发
挥，更要看国家体育总局、中国射
击队有关领导的最终态度。

冲击首金，杜丽仍有机会
本报记者 李志刚

中国射击队

厉兵秣马备战奥运
本报记者 李志刚
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老将集体复出“保驾”
任何一支运动队，都不可能

长盛不衰，这个道理谁都明白，但
一旦让自己碰上却总是很难接
受。2008 北京奥运会之后，中国
射击队便遇到了一段难熬的“阵
痛期”——— 老将心气不再，新人难
挑大梁，成绩直线下滑，这一点在
2010 射击世锦赛时体现得最为
明显。

2010 年 7 月底至 8 月初，射
击世锦赛在德国慕尼黑举行，中
国队的旅程可谓“乘兴而去，败兴
而归”，五个在北京奥运会上夺冠
的项目居然无一夺冠，队中冒尖
的新秀居然只有易思玲一人。中
国射击队总教练王义夫一方面表
示“希望年轻运动员尽快成熟起

来”，另一方面则调整思路，请那
些已经处于退役或者半退役状态
的老将重新出山。

2008 北京奥运会中国射击
队五名冠军，到了2010年中期只
有庞伟和郭文珺还留在队中，陈
颖、杜丽结婚生子，邱健则回到自
己的省队担任教练。眼看着庞伟、
郭文珺这些“中生代运动员”还挑
不起大梁，各方面力量开始一起
动员陈颖、杜丽、谭宗亮等老将

“出山救场”。事实证明，“队有一
老，如有一宝”，在刚刚结束的奥
运会选拔赛上，陈颖、杜丽、谭宗
亮等“老枪”均交出了令人满意的
答卷，顺利地拿到了伦敦奥运会
的入场券。

山东名将被寄予厚望
如今中国射击队的奥运阵

容，坚持以老带新的组队方针，队
中既有谭宗亮这样年过四十的奥
运会“五朝元老”，也有兰兴这样
的“90后”小将，王义夫对这一阵
容比较满意，“老中青三结合，这
样的搭配比较合理。中国射击队
历来既看重老将的经验，比如我
本人参加2004雅典奥运会时都
已经44岁了，也注意吸收新鲜力
量保持朝气，像杜丽、庞伟、郭文
珺都是在各自第一次参加奥运会
时便拿到了金牌。”

值得一提的是，在中国射击
队伦敦奥运会的 23 人参赛阵容
中，山东独占三席，在国内各省市
中排名第一，其他像广东、上海、
江苏、四川四个省市各有两名运
动员入选，再往下一个省市便最
多只有一人入选奥运射击队了。

“步枪的杜丽、手枪的谭宗亮、飞

碟的魏宁，射击总共三个项目，全
都有咱们山东的人啊！”山东省竞
技体校校长高岩在接受采访时这
样说。

前段时间，高岩将自己的“指
挥部”扎在了国家体育总局射击
射箭运动管理中心院内，然后自
己就在北京、深圳两地当起了空
中飞人，直到魏宁、谭宗亮、杜丽
先后拿到了奥运门票，他才于 3
月16日返回济南。为了更好地支
持中国射击队的工作，为我省运
动员减少后顾之忧，近年来，山东
省体育局、山东省竞技体校做了
大量的工作，包括派遣自己的教
练员、按摩师赴国家队担任“编外
人员”。功夫不负有心人，山东省
体育局的付出如今已经初步开花
结果，虽然距离收获的季节还有
一段时间，但从现在的态势来看，
丰硕的成果已经可以预期。

王义夫言出谨慎
没有人比王义夫更了解中国

射击队，没有人比王义夫更明白
奥运会对中国射击队的意义了。
从 1984 洛杉矶奥运会到 2004 雅
典奥运会，王义夫作为运动员总
共参加了六届奥运会，收获两枚
金牌，随后他又以教练员的身份
带领中国射击队参加 2008 北京
奥运会。借助天时地利人和的优
势，中国射击队在 2008 北京奥运
会上一举获得五枚金牌，2012 伦
敦奥运会近在眼前，中国射击队
将给国人带来什么样的惊喜？一
说到这里，王义夫就比较少见地
显得有点忐忑不安。

“现在距离伦敦奥运会还有
四个多月的时间，我们还有很多
工作要做，运动员要通过训练、比
赛来不断发现并总结问题。伦敦
奥运会新建了射击比赛馆，我们
都没有去过，对于场馆的大小、朝
向、光线还不了解，而这些不确定

因素会对射击运动员的发挥产生
较大的影响。”在王义夫看来，伦
敦奥运会跟北京奥运会没法比，

“上届奥运会，咱们有各方面的优
势，全国上下都给了我们奥运参
赛队包括中国射击队很多帮助和
支持，到了伦敦，情况可能会有很
大的反差，住宿、饮食、出行、语
言……各方面的问题可能一下子
就出来了。”

王义夫强调“射击是一个偶然
性非常强的项目，甚至可以说是所
有体育项目中偶然性最强、刺激性
最高的一个项目”，“美国射击队的
埃蒙斯就是一个例子啊，连续两届
奥运会，他都因为最后一枪出问题
丢掉了金牌，对于埃蒙斯来说，这
当然很可惜，但这就是射击的魅力
所在。因此对于伦敦奥运会，我只
能说我们射击队会全力拼搏为国
争光，但现在让我预测能拿多少
牌，对不起，我真不清楚。”
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